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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
OBSERVACIÓN ELECTORAL 
 
ABRE INE CONVOCATORIA PARA OBSERVADORES ELECTORALES 
Por Anaid Mendoza 
Hasta el mes de abril 2021, estará abierta la convocatoria para que ciudadanos voluntarios se inscriban como 
observadores electorales, informó la vocal ejecutiva, Larissa Meza Lavadores de la Junta Distrital Ejecutiva 03 de 
Querétaro. La funcionaria del Instituto Nacional Electoral (INE) explicó que la convocatoria se abrió principalmente 
para cumplir con los propósitos; uno de ellos es dar certeza al desarrollo del proceso electoral 2021, para que la 
ciudadanía pueda constatar las actividades que se llevan al interior de instituto, sobre la preparación de la jornada 
electoral y actividades posteriores. “El INE está muy interesado y preocupado en que justo la ciudadanía esté 
enterada de todo lo que se está haciendo, independientemente de todos los protocolos que ahorita existen por la 
pandemia de Covid-19, nosotros no hemos parado y muestra de ello es esto, que muchas cosas se pueden hacer de 
manera virtual”. Además, para garantizar el derecho a la participación ciudadana, en las actividades de los procesos 
federales electorales y no nada más limitar la participación al día de la jornada electoral con la emisión del voto, 
como funcionarios de casilla, sino también ser observadores electorales, detalló. Larissa Meza abundó que los 
ciudadanos que deseen participar, deberán de cumplir con algunos requisitos y documentos, por ejemplo: ser 
mexicano, que no haya sido miembro de alguna dirigencia nacional, estatal o municipal o de algún partido político 
en los tres años anteriores a la elección pasada, no ser candidato a algún puesto de elección popular. Muy importante 
mencionó la vocal, es que los interesados deben acreditar los cursos de capacitación que se les proporciona a través 
ya sea del órgano local, que en este caso sería el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), INE o a través 
de las propias organizaciones que los postularon. Asimismo, Meza Lavadores comentó que los requisitos, documento 
e información complementaria que los ciudadanos deseen conocer, la pueden encontrar en la página del INE: 
www.ine.mx, ya que la acreditación se puede hacer de manera presencial o virtual. “Estamos utilizando todas las 
herramientas tecnológicas para que pueda continuar el proceso electoral federal y si en dado caso los cursos de 
capacitación no se puedan hacer de manera presencial, seguramente lo vamos a hacer a través de alguna de estas 
plataformas de las que actualmente ya se utilizan”. (DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/abre-ine-convocatoria-para-observadores-electorales-
5959158.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
“NI NOS VA, NI NOS VIENE”, PAN SOBRE RENUNCIA DE GILBERTO HERRERA 
Ante la renuncia de Gilberto Herrera a la Secretaría del Bienestar que lo perfila como un aspirante de Morena por la 
gubernatura del estado, al Partido Acción Nacional dijo que le es indistinto quienes sean los precandidatos o 
candidatos de otros partidos políticos, según lo confirmó Martín Arango, Secretario general del partido en el estado. 
(ADN) 
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LEDESMA DEJA DIRIGENCIA DEL PAN 
Sebastián Ledesma Mina solicitó licencia por 90 días para separarse del cargo de presidente del Comité Directivo 
Municipal del PAN, comunicó que por estatutos corresponde a la secretaria general, Judith Ortiz Monroy, quedar al 
frente de este instituto político durante el tiempo señalado. (ESSJR) 
 
PRI 
 
“ACERTADA”, DECISIÓN DE NIETO CASTILLO DE NO CONTENDER POR LA GUBERNATURA: PRI 
La decisión del titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, de no contender por la gubernatura, fue acertada, al tener 
una responsabilidad “muy grande” a nivel nacional, aseveró Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI. “Tomó 
una decisión yo creo, acertada. Era una responsabilidad muy grande a nivel nacional y creo que, ha dado buenos 
resultados. Nosotros aquí seguiremos trabajando”, dijo. Esto lo declaró “Alito” durante su visita a Querétaro y tras 
dar a conocer Nieto Castillo que, tras una charla con el presidente, decidió mantenerse al frente de la UIF, debido a 
que “la lucha contra la corrupción y la delincuencia organizada es prioridad nacional”. (CI) 
 
SE NECESITAN CANDIDATOS CREÍBLES: ENRIQUE BURGOS  
En el marco del proceso electoral 2020-2021, Querétaro requiere de candidatos creíbles ante la ciudadanía, sin 
importar de qué partido emanen, género o edad, compartió el exgobernador Enrique Burgos, quien indicó que el 
reto es mayúsculo frente a la pandemia que se vive por covid19. (N) 
 
MORENA 
 
DEFINIRÁN REEMPLAZO EN DELEGACIÓN FEDERAL 
Para la próxima semana, se espera que exista una definición de quien se quedará a cargo de la secretaria del 
Bienestar, tras la salida, a partir del primero de noviembre, del delegado de programas sociales en Querétaro, 
Gilberto Herrera, quien participará en la contienda electoral. De acuerdo con información proporcionada por la 
dependencia, se definirá desde la CDMX, quien sustituirá a Herrera Ruiz y quien este pasado viernes, dio a conocer 
que se separaría del cargo que ocupa desde el primero de diciembre del 2018. (DQ, ADN) 
 
EQUIDAD DEL INE, CAMBIARÍA CANDIDATOS 
El Diputado Federal por Querétaro, el morenista Jorge Luis Montes, expreso “que podría ser para una mujer la 
candidata para el gobierno de Querétaro”, debido a que el INE emitirá lineamientos para que la mitad de las 
candidaturas a los gobiernos estatales sean para mujeres. (...) Por su parte, el presidente del Consejo Estatal de 
Morena, Ángel Balderas Puga, indico -que hasta ahora- nadie ha manifestado el interés de ser candidato a la 
gubernatura más que Gilberto Herrera, quien desde este domingo dejo de ser delegado de la secretaria del Bienestar 
en Querétaro. (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NIEGA MORENA QUE GILBERTO YA SEA SU CANDIDATO 
Morena Querétaro al momento no tiene candidatos y Gilberto Herrera está en su derecho de renunciar al cargo de 
delegado de la Secretaría de Bienestar, pero por supuesto que no es candidato todavía, expresó el secretario General 
en funciones de presidente del Comité Ejecutivo Estatal del partido, Jesús Méndez Aguilar. (DQ, principal) 
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N: ACABA DE CABEZA 
Con diversas lesiones resultó el conductor de u n Honda Civic quien al perder el control sobre la carretera a 
Huimilpan, a la altura del libramiento Surponiente dentro de un dren. (N, principal) 
 
AM: EN LUTO ANTE LA COVID-19 
Con la explosión de la bomba en Hiroshima el 6 de agosto de 1945, y tres días después se replicará el relampagueo 
atómico en Nagasaki, se definió el destino de la Segunda Guerra Mundial, el momento más crítico en la historia, 
conflicto gestado y alimentado por el hombre. (AM, principal) 
 
EUQ: EN CORREGIDORA, ROBOS REGISTRAN ALZA DE 6%: SOSA 
Hasta el 6% se ha incrementado los robos de autopartes transporte público y a casa-habitación con respecto a las 
cifras del año pasado en Corregidora, dijo el edil Roberto Sosa Pichardo. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO CON CATORCE MIL 142 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro fallecieron 14 personas a causa del COVID. En el estado se suman 231 casos de COVID-19; se trata de 
120 mujeres y 111 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de catorce mil 142 casos de COVID-19; 
47% son mujeres y 53% son hombres. (N) 
 
CREAN SISTEMA PARA DETECTAR EN SUMINISTRO DE AGUA 
Pronosticar el consumo de agua y detectar fallas en el suministro resulto la propuesta que llevo a alumnos de la 
UTEQ a construir el Sistema Inteligente para la Administración de Agua. El monitoreo se efectúa en tiempo real, de 
tal forma que permite analizar si existen ahorros en el consumo, cambios en el uso del agua en las diferentes épocas 
del año y así realizar proyecciones. (EUQ) 
 
SUMAN 8 MIL COLOCACIONES DE EMPLEO 
La ST, a través del SNE en el estado de Querétaro, reporto una colocación de 8 mil 117 personas en trabajos formales, 
que se encontraron a través de las estrategias de empleabilidad de ests dependencia en el periodo de enero a los que 
va de octubre del presente año. Mediante un comunicado de prensa se destacó que la colocación se ha mantenido, 
gracias a la vinculación que se tiene con la iniciativa privada en procesos de reclutamiento de personal, lo que ha 
permitido que, durante pandemia, se haya alcanzado una colocación de 7 mil 045 personas en un trabajo formal. 
(ESSJR) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECORTE INMODERADO AL CAMPO AFECTARÁ A MILES DE PRODUCTORES EN QRO: CAREAGA 
La diputada Karina Careaga e integrantes del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional presentaron 
una Iniciativa de acuerdo donde se exhorta al Congreso de la Unión para que en el decreto de presupuesto para el 
ejercicio 2021, se mantengan los mismos parámetros de asignación de recursos al sector de la agricultura, ganadería, 
pesca y acuicultura. (DQ, Q) 
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ADVIERTE ZAPATA MÁS RIESGO DE CONTAGIOS EN REUNIONES QUE EN TRANSPORTE PÚBLICO 
“Son las reuniones familiares las que han hecho que se incremente el número de contagios de COVID-19”, aseveró el 
diputado local panista, Antonio Zapata Guerrero, quien subrayó que, si debe ser un tema de alarma el incremento de 
contagios, el número de contagios de bebés y menores, y las muertes diarias en el estado. (ADN) 
 
QUIEREN COMISIÓN DE LAS FAMILIAS 
Mauricio Ruiz Olaes, diputado local por Morena, hizo un llamado para que se cambie el nombre de la Comisión de la 
Familia, a Comisión de las Familias, y se legisle con inclusión y sin discriminación. Esto tras aprobarse por los 
diputados locales, la iniciativa que declaró al Congreso del Estado como “familiarmente responsable” y, ante el cual, 
subrayó en la necesidad de legislar a favor de toda la población, sin distinción. (DQ)  
 
LAMENTA SENADORA GM RECHAZO DE INICIATIVA A FAVOR DE MUJERES 
La cámara de diputados rechazó con 218 votos en contra y 185 a favor la incitativa que buscaba eliminar el impuesto 
de productos de higiene menstrual, al respecto, la senadora por Querétaro, Guadalupe Murguía, lamentó que el 
proyecto de ley fuera negado por los diputados federales de Morena. (N) 
 
MUNICIPIOS DEBEN SER EMPÁTICOS: CABRERA 
El diputado local, Roberto Cabrera, anticipó que en las leyes de ingresos y presupuestos de egresos que se aprobarán 
antes de finalizar el año, deben proyectarse tomando en cuenta este año atípico generado por la pandemia de Covid-
19, por lo que hizo un llamado a los gobiernos municipales para ser sensibles y empáticos en sus propuestas de 
recaudación. Subrayó que el tema recaudatorio es un aspecto que en estos momentos es sensible para la población, 
por lo que en la Legislatura del Estado de Querétaro y los ayuntamientos de cada municipio deberán ser empáticos 
en la aprobación de las leyes de ingresos. (ESSJR) 
 

MUNICIPIOS 
 
DIGNIFICA MUNICIPIO DE QUERÉTARO INSTALACIONES DEL PANTEÓN DE LA COMUNIDAD DE PINTILLO EL 
PRESIDENTE Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y Presidenta del Sistema Municipal DIF, 
Arahí Domínguez, entregó obras de mejora en el Panteón Municipal de la comunidad de Pintillo en apoyo a la labor 
de trabajadores de Servicios Públicos Municipales y de las comunidades de Pinto, Pintillo, La Estacada y Puerto de 
Aguirre, en la Delegación de Santa Rosa Jáuregui. (DQ, N) 
 
VAN 3 MIL 954 PRUEBAS COVID APLICADAS EN QUERÉTARO 
También los fines de semana y días festivos se aplican las pruebas gratuitas para la detección de Covid-19, razón por 
la cual se han puesto hasta la fecha 3 mil 954 pruebas, 120 en promedio por día, esto dentro del Programa Medico 
en Tu Calle, señalo la directora del DIF Municipal de Querétaro, María del Carmen Ortuño. (EUQ) 
 
¡A CONMEMORAR EL DÍA DE MUERTOS DESDE CASA! 
Un entretenido taller de catrinas, con toda la información de este peculiar personaje que nació de la mano del artista 
José Guadalupe Posada, es una de las actividades virtuales que la Secretaria de Cultura del Municipio de Querétaro 
presenta en sus redes sociales. (EUQ) 
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ESTANCADAS, VENTAS EN LA ZONA CENTRO 
Difícil Día de Muertos enfrenta el comercio del Centro Histórico de Querétaro que arrastra una caída en sus ventas 
del 60% durante el presente año y estas festividades nos les ayudaron a tener una mínima recuperación. Juan 
Antonio Torre, Vicepresidente de Asuntos de Asuntos Gubernamentales del Centro Histórico en Canirac y locatario 
reconoce que esta temporada el sector tendrá perdidas debido a que no habrá el mismo número de visitantes para 
evitar contagios de COVID. (EUQ) 
 
APERTURA TOTAL DEL VIADUCTO PONIENTE  
A partir de este martes se abrirá la parte inferior del viaducto poniente, cuyo paso elevado se abrió el 1 de septiembre 
y un carril en dirección poniente, sin embargo, a partir de este 3 de noviembre se abrirá de forma total. (N) 
 
LA CAÑADA GUARDA SUS TUMBAS MÁS ANTIGUAS ABAJO DE UN MURO 
Las inscripciones en las lapidas apenas son visibles. Un número 1876, se alcanza a leer. La tumba está en el panteón 
de La Cañada, pero con un muro, construido a mediados del Siglo XX por alguien que se apropió de parte del terreno 
del camposanto, dejo las tumbas más antiguas debajo de la construcción. (EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RINDE PROTESTA COMITÉ DEL SUPAUAQ 
Luego de la segunda ronda de votaciones Ricardo Chaparro se reeligió como secretario general del Cite Ejecutivo del 
SUPAUAQ para el periodo 2020-2023 y rindió protesta ante la Asamblea General Extraordinaria. (N) 
 
EL LUNES SE DARÁN A CONOCER MEDIDAS DE LA UAQ ANTE INCREMENTO DE CONTAGIOS 
Ante el incremento de casos de covid19 en el estado de Querétaro y entre la comunidad universitaria de la UAQ, el 
próximo lunes se darán a conocer las medidas que se implementarán en los espacios universitarios. (N) 
 
TOMA FRENA OFICINAS DEL SAT 
Integrantes de Frente Nacional Anti AMLO tomaron simbólicamente las oficinas de la delegación estatal del SAT 
como parte del movimiento “Ocupa Gobierno Federal 031”. (DQ) 
 
POR CARECER DE PERMISOS, FISCALÍA CLAUSURA TRES INMUEBLES EN SAN FRANCISQUITO 
La FGE dio a conocer que realizó la clausura de tres inmuebles en El barrio de San Francisquito, en la capital del 
estado, por carecer de licencias de funcionamiento y permisos. Vía redes sociales, la FGE informó que, el pasado 
viernes 30 de octubre, se realizaron acciones de acompañamiento, con la Dirección de Inspección del municipio de 
Querétaro, para clausurar estos inmuebles. No obstante, enfatizaron que, durante las diligencias, las autoridades no 
acreditaron la comisión de ningún ilícito. (DQ, EUQ, N) 
 
QUE RECONOZCAN APORTE CIUDADANO 
Es necesario que los gobiernos de todos los niveles reconozcan el aporte que los ciudadanos organizados pueden 
brindar a la agenda pública lejos de intentar suplantar sus iniciativas y acciones, dijo la presidenta de la COPARMEX, 
Lorena Jiménez. (DQ) 
 
 
CIUDAD NO DEBE CRECER A VOLUNTAD DEL POLÍTICO 
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Ante el proceso electoral que se avecina, el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles, Sergio Camacho, dijo que 
Querétaro debe tener un proyecto de crecimiento con visión de ciudad y no de voluntad del funcionario o político 
en turno. (DQ) 
 
QUERÉTARO, CON MENOR TASA DE DEFUNCIONES 
A nivel nacional Querétaro ocupa una de las tasas más bajas de defunción por residencia habitual, pues de acuerdo 
con el INEGI, la entidad se ubica en la cuarta posición con menores fallecimientos, al registrar 48 muertes por cada 
10 mil habitantes. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Gustavo Nieto tiene el camino libre para ser candidato en SJR. La decisión de Santiago Nieto de no buscar la 
candidatura de Morena al gobierno del estado tuvo un beneficiario directo que curiosamente no milita en este 
partido sino en el PRI. Nos referimos a Gustavo Nieto Chávez —primo hermano del titular de la UIF—, que ya no 
tiene impedimento moral para buscar la alcaldía de San Juan del Río, cargo que ya ocupó en el periodo 2009-2012. 
Esto se da, porque nos comentan, la familia Nieto, algunos de ellos con la camiseta priista, acordaron no participar 
en el siguiente proceso electoral en caso de que don Santiago se hubiese apuntado en la carrera por llegar a la Casa 
de la Corregidora, ya que el plan era no generar efectos negativos en plena campaña. No presupuestaron recursos 
para la construcción del Tren México-Querétaro. Hay malas noticias para los queretanos, ya que todo indica que no 
empezarán el próximo año las obras del tren Querétaro-México que con bombo y platillo anunció hace unas semanas 
el presidente AMLO en su tradicional conferencia de prensa mañanera. La senadora panista Guadalupe Murguía 
Gutiérrez dijo que "el presidente anunció el programa nacional de infraestructura que incluía al tren México-
Querétaro, pero el Paquete Económico Fiscal 2021 no contiene ningún recurso asignado para esta obra. Todo se va 
para Santa Lucía, Tren Maya y refinería Dos Bocas”. (EUQ 2) 
 
GILBERTO A LA FINAL 
Por Niels Rosas 
Tras varios meses de especulación y análisis, por fin se conoció con certeza que Gilberto Herrera, ex rector de la 
UAQ, contenderá para la gubernatura de la entidad queretana. En este marco varios nombres se habían barajeado 
de forma interesante, entre ellos el de Santiago Nieto Castillo, titular de la UIF y el de Juan José Jiménez, senador por 
Querétaro. Con esto ¿Qué implicaciones tiene para el panorama electoral en el estado de cara a 2021? El plazo 
establecido por el presidente AMLO para que los funcionarios que deseaban participar en el proceso electoral de 
2021 presentaran su renuncia, concluyó ayer sábado. En dicho contexto, y a sabiendas de que Nieto había sostenido 
que permanecería en el Gobierno Federal, las miradas se concentraron en las siguientes acciones que podría ejecutar 
Herrera. Su dimisión el viernes como Coordinador Estatal de Programas de Desarrollo en Querétaro de la 
recientemente reformulada secretaria del Bienestar evidenciaron su decisión y colocaron punto final a esta serie de 
especulaciones. Aquí de edifican un par de preguntas ineludibles de analizar: la primera ¿Es Herrera el mejor 
candidato disponible de Morena? Nieto era una carta muy pesada, no solo porque labora en el GF, o porque es 
cercano a López Obrador, o porque, en tal caso, es queretano, sino porque sus labores en la UIF han probado ser 
cruciales para el combate a la corrupción que la 4T ha buscado librar. (…) El tiempo de Herrera como rector de la 
UAQ probo ser significativo en muchos aspectos, entre ellos haber mejorado la posición de la Máxima Casa de 
Estudios de la entidad en el ranking nacional. También defendió la posición de la universidad ante el Gobernador 
FDS, lo que aumento la percepción hacia el académico como luchador social. (…)  (EUQ) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 

EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  
R: REFORMA  

LJ: LA JORNADA  
E: EXCÉLSIOR  
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